

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Hasil pengamatan mengenai *tadabbur* alam dalam surah al-Baqarah ayat 164 dalam penafsiran Hamka, bahwasannya *tadabbur* alam ialah melihat Allah dengan memperhatikan alam yang artinya, hal ini sangat berguna bagi orang yang menggunakan akalnyanya. Di sinilah seseorang akan menemukan kekuasaan Allah yang menampilkan semua fenomena di alam dengan ayat-ayat kauniyah-Nya.

Di sini juga dapat disimpulkan bahwa *tadabbur* alam suatu aktifitas berfikir dengan menggunakan akal, memahami, menelaah dan meneliti untuk mengambil hikmah, pelajaran, nasehat-nasehat dan lain sebagainya. Seperti dalam surah al-Baqarah ayat 164, diperintahkan untuk memikirkan dengan akal disetiap kejadian yang terjadi, di dalam ayat ini terdapat tujuh perhatian yang untuk di pikirkan dalam ciptaan-Nya yaitu, perhatian langit, bumi, malam dan siang, bahtera di lautan, awan serta air hujan dan angin, dan hal itu dapat diketahui hanya bagi orang yang berfikir. Dengan demikian manusia akan dapat merenungi rahasia-rahasia yang tersimpan dibalik ciptaan-Nya serta dapat menyadari bahwa apa yang telah Allah ciptakan tidaklah sia sia, dan melihat keteraturan atas ciptaan-Nya. Hingga seseorang dapat menanamkan rasa Tauhid dan rasa cinta yang lebih mendalam.

Dan adapun hasil pengamatan dari relasi manusia dan alam dalam pandangan Hamka memberikan dampak yang sangat mempengaruhi kehidupan, yang merupakan suatu hubungan timbal balik yang saling berkaitan. Serta membawa perubahan terhadap kehidupan yang lebih cangguh saat akal dipergunakan dalam mengamati alam sehingga dapat menumbuhkan kesadaran manusia terhadap alam atau lingkungannya.

Disaat manusia merawat alam dengan baik dan meneliti alam dengan akal, maka akan merasakan dampak yang lebih besar dalam kehidupan. Di sinilah manusia perlu mempergunakan akal serta mencintai alam selain merasakan manfaatnya di sini juga menyadarkan diri untuk lebih mengenal kekuasaan sang Pencipta alam.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan sebelumnya, maka penulis menyadari masih terdapat banyak keterbatasan dan keliruan yang terdapat banyak kekurangan yang berkaitan dengan pembahasan yang kurang mendalam. Namun dengan penelitian ini, diharapkan dapat memberikan manfaat bagi pembaca.

Dalam penelitian ini, diberikan saran kepada mahasiswa lainnya atau kepada seluruh umat islam pada umumnya hendaknya lebih memperhatikan fenomena-fenomena lainnya untuk lebih mengenal kekuasaan Allah Swt serta memperbaiki hubungan baik dengan alam hingga dapat menjaga kelestarian alam di sekitarnya.

Dan disarankan untuk pengembangan penelitian selanjutnya untuk dapat diperdalam lagi dengan metode studi kasus atau dengan penelitian kuantitatif yaitu melakukan survei secara langsung yang mana penelitian ini dilakukan agar dapat lebih memperluas informasi yang berkaitan mengenai *tadabbur* alam. Oleh karena itu kiritik dan saran yang membangun dari para pembaca sebagai bahan evaluasi untuk kedepannya agar lebih baik serta lebih melengkapi pembahasan.